

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre.	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

EL DISLOQUE

¿En que quedamos señora *La Razón*, es usted de la Solidaridad Catalana ó de la Unión Republicana?

Creemos lógicamente discurrendo, que al confabularse *La Razón* con los de *El Vallés* para hacer triunfar, por malas artes, la candidatura Plaja, fué un abrazo de solidaridad por mucho que el tal abrazo estrangulara la moralidad electoral y originase el procesamiento de los incautos que se prestaron al juego de los confabulados en la Junta de escrutinio.

Entonces, pues, consideramos que *La Razón* había hallado la razón de evolucionar hacia la solidaridad, dando una patada á la Unión Republicana, y poniéndose frente á frente del jefe ó cacique máximo.

Pero hoy notamos que *La Razón*, de razón en razón ha encontrado la de volver á la Unión Republicana, dando la patada á los de *El Vallés* ó sean los catalanistas, y poniéndose frente á frente del gran cacique ruisenior. Y puntualizamos esta otra evolución de *La Razón* deduciéndola de la conducta de *El Progreso*, periódico que se publica en Barcelona, puesto que reproduce y comenta, en un estilo culto y progresivo, las difamaciones que inserta *La Razón*, con el propósito deliberado de zaherir personalidades honradísimas que siempre valdrán mucho más que las de *La Razón*.

Y no lo estrañamos en verdad, porque los órganos del republicanismo y catalanismo tienen bien demostrado

que cuando no pueden difamar á los que ellos llaman los enemigos políticos, se difaman entre sí.

Los que recordamos aquellos tiempos en que nuestros intitulados regeneradores vociferaban contra el impuesto caciquismo de los monárquicos, y comparamos el caciquismo que nos amenaza, al son de la Marsellesa y dels *Segadors*, hoy día, no podemos menos que elevar nuestros votos al Todo poderoso para que nos libre de de unos y otros.

La paciencia que háse apoderado de ellos, en vista de que no llegan al mangoneo gubernamental, les ciega ya y el disloque de tales regeneradores es un hecho que ocurre á pasos gigantados.

El Sr. Lladó, pues, como sus correligionarios, ha perdido la brújula de navegar y su naufragio es inevitable, porque no lleva timón ni cuenta con marinos hábiles ni serios.

Le aconsejamos, y tome del enemigo el consejo, que vaya con la música á otra parte, porque en Granollers, las personas honradas no han de prestarle oídos á sus desplantos.

Calisay Extra

Unidos por simpatía de ideas en mundo maridaje, la infamia y la calumnia, con el bastardo fin de dedicarse á la crépula y á todo cuanto tendiera al rebajamiento moral de la sociedad, muy pronto semejante unión, tras nefanda cópula, dió el resultado

apetecido, naciendo de tan repugnante contubernio un raquítico vástago descastado, que heredó en grado superlativo las repulsivas cualidades de sus abominantes progenitores.

Cumplió con tanta escrupulosidad los deseos de sus abominables padres fué tal el derroche y la gala que de poseer conocimientos en este sentido hizo, que éstos, admirados de tanta precocidad para el mal, llegaron á sospechar que tanta sandez, tanto acto innober y tanto exabrupto solo podía ser patrimonio de una inteligencia averiada por el inmoderado abuso de delicioso *Calisay*, á que de una manera incipiente se fraguaba en su número una horrible tempestad, que pugnaba para serenarse, aunque en vano puesto que el ambiente le era favorable y en todos sus actos se notaba el rasgo peculiar de los desgraciados que han perdido *La Razón*. ¡Pobre imbécil!

Desde la infancia hasta el presente su vida ha sido una serie de triunfos en todos sentidos, dejando sentir sus efectos de una manera especial en política, al punto que creyéndole insustituible le nombraron director de un pingajo indecente, cuyo móvil es de hacer perder la fé á cuantos se entusiasman defensores de las ideas republicanas. ¡Que poco honor hace al partido republicano con tu infame proceder!

Convéncete de que eres un niño mal educado; que perjudicas á los que sustentan un programa, digno de respeto, y que tú, lo mancillas con tus chiquilladas irreflexibles. *Has perdut els bous y buscas las esquelles.*

Blasonas de honradez y haces alar

des de un immaculado proceder, sin cura no recordando que cuando desempeñaba el cargo de dueño del café Comercial la escolta inglesa, que le asociaba era tan numerosa que llegó á ser la distracción de los que le conocían y en particular de sus numerosos amigos, más ó menos británicos.

Hace alardes de buena fé y sentido común, y, al día siguiente, se postra ante una autoridad recta, contándole todas las miserias de sus compañeros escribidores y en particular de cierto impresor á quien culpaba de tanto desenfreno y llamándole vividor, sin duda para granjearse de las simpatías de la citada autoridad ó para dar nuevas pruebas de rastrerismo inaudito; más el día siguiente sin darse cuenta de la que cometía desde las columnas de su estercolero lanzaba una nueva serie de cargos irrisorios, sin duda con el fin de hacer el bu, ó de inspirar desprecio. Pedir decencia á ciertos bebés, es pedir peras al olmo.

Ciertos tipos por más que traten de engañar á sus correligionarios vistiendo ropaje ajeno, no logran más que perjudicar á los que profesan unas ideas con altezas de miras, para á la postre merecer el desprecio de todos, de amigos y enemigos.

No sentimos odio ni nos asusta la forma de gobierno republicano, puesto que en honor á la verdad cuenta con hombres de talento y de valía en buen número; pero al pensar que entre esta pleyadé de hombres de valer trata de cobijarse algún rufian mal educado y de intención aviesa con el fin de medrar y sacar tajada, nos viene ganas de avisar gritando: ¡Abajo los infames calumniadores de oficio! ¡Fuera apostatas y falsarios!

LA CURDA DE "LA RAZÓN"

Ya no es hidrofobia lo que sufre el papelote asqueroso *La Razón* sino una curda fenomenal que la ponen en muy bajo nivel ante la opinión sensata.

Ya no sabe lo que se dice ni lo que se pesca. Ha perdido por completo la brújula y se tambalea que es un portento, lo cual, nos convence del todo que se halla empinada.

Prueba de ello es que ahora las empujando metiéndose en las profesiones ú oficios de personas dignísimas, co-

mo si la política tuviese que ver con los orinales y mufocan que extiende Garrell; con los bocorzos que compra Calisay y con las caracolas y chucabras que confecciona Canal etc.

¿Que indica todo esto? La curda fenomenal que sufren estos republicanos tabernarios. Hombres depravados, gente de burdel, indignos de alternar con la sociedad culta.

Decid, republicanos de la villa: ¿Con esta chusina de *La Razón* creéis ganar la República y lograr el progreso y la cultura?

Desgraciados de vosotros si vais siguiendo á esta gentuza soez; vuestro porvenir será sin duda el que les espera á ellos, que es: un rinceon de calabozo.

¿No veis claramente sus campañas cuales son?

No quieren hablar de política. No quieren criticar los ideales políticos de los hombres. No quieren seguir contiendas con periódicos. Solo quieren meterse en vidas privadas, en las profesiones de los hombres, en sus oficios, es decir: en todo aquello que nada les debe de importar y que la urbanidad y educación prohíbe por no ser correcto, ni político, ni lógico, ni decente, ni digno, ni culto, ni prudente.

La infamia siempre en sus labios, la injuria siempre en su lengua y la calumnia siempre en sus escritos.

Esta es su forma, su manera, su estilo y su política.

Galeotos pervertidos que no entienden lo que es República ni nada; porque no saben defender ningún ideal noble.

Ladrones de boucas y dignidades que solo se hacen mercaderes de permanecer en un presidio. Allí es donde deberían de tener su morada. ¡Beodos!

COMARCIALES

LA GARRIGA.—La colonia veraniega que tanto contribuye á dar en esta villa animación y vida durante el verano va disminuyendo de un modo notable

representando la mayoría de familias á la Capital, por cuyo motivo se nota ya en nuestras calles aquella tristeza característica del invierno.

Es verdad que los palacios, chalets y casas-torres quedan como prunas en testimonio de que sus moradores volverán al año que viene á morar otra vez en ellos cual otras golondrinas; pero esa esperanza no basta para llenar el vacío que nos dejan los que han sido huéspedes que días durante corta temporada.

El magnífico Ayuntamiento sigue sin dar señales de vida. Tanto el alcalde como sus ediles parece que se hallan entregados en brazos del Dios Morfeo, importándoles un comino los intereses de la villa, ya que no se nota en parte alguna reformas ni mejoras que puedan redundar en beneficio del público.

Solo en los cafés y tertulias se discute de política criticando al uno y al otro sin pararse en barras; pero nadié se atreve en desplegar iniciativas, todo por miedo de ser criticado. Miras bajas que á nada conducen y que solo el pueblo es quien lo paga.

Es necesario, pues, que el pueblo empiece á comprender que cuando vengan elecciones sepa escoger, y acabar con tanto vividor hipócrita que solo procura para su bolsillo particular.

Mas adelante empezaremos una viva campaña desenmascarando algunos que actúan de emperadores, no haciendo nada ni dejando hacer.

LOCALES

Rescata.—Un joven que se hallaba examinando un revolver en la calle Nueva se le disparó involuntariamente la bala en la palma de la mano izquierda.

El herido fué auxiliado en la farmacia del doctor Gasset y después curado por un facultativo.

Telégrama tortuga.—De telégrama tortuga se puede calificar el que recibió un día de estos una familia distinguida de nuestra villa.

Un individuo de la misma que se hallaba en Gerona, expidió un telégrama á las doce del medio día ha-

biendo llegado á las cinco de la tarde en esta.

Como se vé el servicio de telégrafos no puede ser mas *activo*, ni *más perfecto*.

Y quien digera lo contrario miente, Porque á mi, lector, lo que más me [escama

Es haber de poner un telegrama Para algo que sea muy urgente.



Castañas.—Los vendedores de castañas empiezan ya á pulular por nuestras calles, alegrando al vecindario con sus bocinas y trompetas, cuya tradicional costumbre indica que nos encontramos ya en víspera de los tristes días del crudo invierno.



Reproducción.—Hemos visto reproducido en el semanario *L' Escolanet* que se publica en Barcelona el cuento traducido del griego «La vella y los dotze mesos» por nuestro ilustrado amigo y compatriota D. J. Vidal y Jumbert, cuyo trabajo publicamos en el número extraordinario de la Fiesta Mayor.



Desestimación.—En la sesión celebrada el martes pasado á la Diputación Provincial, la Junta acordó por unanimidad desestimar el recurso presentado por D. Manuel Montaña para que se le diese posesión del cargo de concejal en nuestro Ayuntamiento, hasta saber el fallo del expediente que se está tramitando en Madrid



Traslado.—Ha sido trasladado á Tortosa D. Luis Fernandez, registrador de la Propiedad de este distrito.

Felicitemos cordialmente á dicho señor por el ascenso de su carrera y sentimos vivamente perder al digno funcionario, quien se había conquistado el aprecio de todos los Granollenses.



Fiesta de barrio.—La fiesta de barrio de «Sans Metjes,» resultó brillante y concurridísima.

En nuestro número pasado ya dábamos cuenta de ella, pero tan solo

en parte, porque al cerrar la edición para entrar el número en máquina faltaba poder contemplar las iluminaciones y los festejos que por la noche se celebraron.

Algunos trozos de la calle de Prim que aparecieron adornados daba gusto mirarlos por su bien combinados arcos de follaje y tiras de papel que algunos vecinos construyeron en las aceras.

Las iluminaciones fueron espléndidas y producían un efecto fantástico y encantador por la gran variación de faroles y bombillas de todos colores.

La concurrencia fué extraordinaria durante toda la noche, reinando el bullicio y la animación en todo el barrio. Las hermosas señoritas y lucidas manestralas iban todas ataviadas con sus mejores galas, luciendo su garbo y donaire, y llevándose las miradas del sexo feo que como sugestionado no las dejaban de vista, echándoles piropos y requiebros con aquella amabilidad y dulzura que el amor impregna á las almas generosas.

La alegría y el jolgorio dominaba en todas partes participando de ello no solo el elemento joven sino que también el maduro, divirtiéndose todo el mundo con el regocijo más expansivo.

Los bailes al aire libre fueron lucidísimos, pues las parejas danzantes causaban la admiración de los espectadores por su gracia y maneras distinguidas de danzar. Las piezas de baile que las orquestas interpretaban producían el embeleso á los oídos de los más filarmónicos por la armonía y sentimiento del motivo de aquellas composiciones musicales.

En fin es por demás decir que la noche trascurrió alegre y hermosa dejando gravado en el alma la ilusión y el gozo experimentado que en dichos festejos habrán producido en infinidad de doncellas y donceles esperando hasta el año que viene para disfrutar de ellos, quedando tan solo en su mente un recuerdo vago.



Cinematógrafo Valero.—En este cinematógrafo muy en breve se exhibirán unas películas hermosísimas y de grandes acontecimientos, que con se-

guridad llamarán la atención del público por su perfeccionamiento y por la variedad y atracción de la mismas

No hay duda alguna que este cinematógrafo es el mejor que existe en esta villa, pues embelesa al contemplar aquella claridad y fijeza con que sabe presentar los cuadros.

Para pasar el rato distraído y sin perjudicarse la vista, no hay como este cinematógrafo. Por eso lo recomendamos á nuestros lectores.



Fallecimiento.—El jueves pasado por la tarde el compatriota y abogado don Juan Clusella, se sintió indispuerto repentinamente, pero de un modo tan fatal que á los pocos momentos había fallecido.

Pronto cundió la voz de que el Juez Municipal cuyo cargo desempeñaba, había dejado de existir y numerosos amigos se presentaron en la casa para cerciorarse de lo que se decía resultando por desgracia una realidad.

El Sr. Clusella, había llegado á tener gran fama como á jurisconsulto. Cuando se trataba de un asunto algo quebradizo y difícil de defender, él era el único apropiado para ello logrando casi siempre salir vencedor.

Para el cargo de Juez Municipal que en la actualidad desempeñaba sentía un interés muy grande.

En política había figurado bastante, actuando siempre de protagonista y consejero cuando surgían conflictos y efervescencias de partidos.

El era quien dirigía las batallas y contiendas, desplegando siempre grandes energías desde su bufete.

Su muerte ha sido sentida en esta villa y en el distrito, por cuyo motivo el entierro fué una manifestación imponente de duelo, viéndose el cortejo fúnebre muy numeroso, y concurrido de representaciones de los elementos civil, militar y eclesiástico, de personalidades curiales, del comercio y la industria y de corporaciones y entidades políticas y administrativas et-zétera etc.

A su familia le enviamos el más sentido pésame, asociándonos al dolor que les affige.



SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular; Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

OBRAS DE J. VIDAL Y JUMBERT

Servius, monólech trágich	0'50	ptas.
L' Hereuhet de la Ferreria. (Próxima á sortir la 2. ^a edició.)		
Lo Resort de Mossén Angel, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
L' Encegat, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
L' Evangelista, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
La Ultima Carista, quadro dramátich	0'50	»
Doloretas la Sastresa, comedia en un acte	0'50	»
La Petita de can Punyego, ignocentada en un acte	0'25	»
Lo Llas Etern, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
Falls del meu Album, quèntos	2'00	»
La Ciencia del Lenguaje,	0'25	»

Las Pessigollas de la Senyoreta, comedia en un acte y en prosa 0'75 »

De venda en las principals llibrerías, y en aquesta vila en lo Centre de Suscripcions de

FELIU ESTAPER Carrer de las Sumeras 2.

Gran almacén de arroz

de Valenceia, Candia, Sueca, Cullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDICOS

GRAN FÁBRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Domenech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases

RIERA. 6 Y 8

GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA Á VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y muelas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91.-GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.- GRANOLLERS